

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 4 DE JULIO DE 1775.

De Patrás á 11 de Abril.

A pesar de la vigilancia con que *Al' Baxá*, nuevo Gobernador de la *Moréa*, se aplica desde su llegada á restablecer la tranquilidad en dicha Provincia, no ha logrado aún asegurarla de los salteadores de caminos que la infestan, porque la proporción que tienen de introducirse por la *Romelia* es un obstáculo casi insuperable para su total exterminio. Habiendo experimentado una borrasca en la costa de la Isla de *Cerigo* la embarcacion del formidable pirata *Marcio*, natural de *Esclavonia*, varó en ella, de cuyas resultas perecieron muchos de su tripulacion, y los que pudieron salvarse con dicho gefe fueron arrestados por la tropa de la guarnicion, y conducidos á *Zante*. Hallábanse 20 barcas de la misma Isla amarradas á la orilla del rio de *Tusca*, y fueron acometidas por una cuadrilla de ladrones; pero habiendo acudido prontamente á defenderlas la gente de sus tripulaciones, logró rechazarlos, bien que perecieron en la refriega algunos de ambos partidos.

De Constantinopla á 3 de Mayo.

LOs preparativos que hace el Gobierno para sujetar al *Cheik Daber* manifiestan claramente que se meditaba ya este designio desde que le envió un Embaxador. Aunque se ignoran los motivos políticos que puedan influir, lo cierto es que la *Puerta* ha expedido órdenes á muchos Baxáes de *Asia* y á *Achmet*, Bei de *Egipto*, para que marchen á *Siria* con todas sus tropas: que este Bei tendrá el mando del Ejército destinado contra los rebeldes; y que irá el Capitan Baxá *Hasan Bei* desde el *Archipelago* á las costas de *Siria* con la mayor parte de su Esquadra, con la mira de que el *Cheik* sea atacado por mar y tierra á un mismo tiempo: en el dia corren voces de haber, sin embargo, aquel anciano

no guerrero derrotado enteramente el Ejército *Egipcio*, matando mas de 400 hombres; pero esta noticia pide confirmacion.

El nuevo Cuerpo de Artilleros, mandado por el Caballero *Tot*, ha executado estos dias diferentes pruebas y maniobras con los cañones fundidos por direccion de dicho Oficial; y despues hizo el exercicio con bayoneta calada, desfilando por último en muy buen orden á presencia del Gran Visir, del *Mufti* y del Reis Efendi, que manifestaron su satisfaccion, regalando á dicho Caballero una vestidura de martas zibelinana. Aseguran se va á establecer una escuela de Arquitectura militar, á cuyo efecto se traerán de Países estrangeros todos los instrumentos y libros necesarios.

De Moscou á 4 de Mayo.

ANtes de ayer declaró la Emperatriz que permanecerá en esta Capital hasta el mes de Mayo del año próximo, y que entónces se embarcará en *Twer* para restituirse á *Petersburgo*. Su Magestad y Altezas Imperiales saldrán de aquí la semana próxima, á fin de pasar en *Calomintzka* el resto de la primavera. De algunos dias á esta parte se experimenta un temporal sumamente húmedo y frio, que causa muchas calenturas malignas: se asegura han actualmente mas de 300 enfermos, y que muere al dia bastante gente.

De Petersburgo á 6 de Mayo.

ACaba de publicarse una lei suntuaria para corregir el luxo y la confusion que se observaba en los trages y trenes de toda clase de personas. Se arregla y determina generalmente el número de Caballos y especie de libreas que podrán llevar los Ministros, los Oficiales Generales y la Nobleza; y aunque se permitirá el uso de coche á varios sugetos particulares, y aún á los mercaderes, se previene que sean sin dorar y sin molduras; y en quanto á los coches de alquiler se manda estén dados precisamente de color amarillo.

De Stockolmo á 29 de Mayo.

EL dia 22 del corriente se embarcó el Rei en uno de los navíos de la Esquadra que le debe conducir á *Abo*, en *Finlandia*, y al entrar S. M. en la chalupa, acompañado de las demás Personas Reales, se hizo una salva de 250 tiros de cañon. Despues de haber cenado á bordo de un xaveque volvieron á tierra la Reina y el Duque de *Ostrogothia*, y la Esquadra levó anclas á media noche con viento favorable. Ayer llegó un Correo con noticia de que el 25, cerca de las 10 de la mañana, había desembarcado S. M. en *Abo* sin experimentar la menor incomodidad en la navegacion, y que despues de detenerse algunos dias en aquella Ciudad pensaba continuar su viage para *Helsingford*, en *Nilandia*.

De

De Varsovia á 31 de Mayo.

LA mayor parte del Ejército del Feld Mariscal Conde de *Romanzow* se restituye á su patria ; pero el General *Glebow* y otro Oficial de la misma graduacion marchan con algunos Regimientos á *Brzescia*, en *Lithuania* : otros quatro Regimientos y mil *Cosacos*, á las órdenes del General *Szirkow*, se repartirán en *Volhinia* y *Podolia* : de forma que ascenderán á 3000 hombres las tropas del Ejército principal que queda en *Polonia*.

De Londres á 9 de Junio.

EN el Congreso Provincial celebrado el dia 26 de Abril próximo pasado en *Watertown*, de la *Nueva Inglaterra*, se formó el siguiente manifiesto para dirigirlo á los habitantes de la *Gran Bretaña*.

Amigos y Compatriotas.

„Las tropas mandadas por el General *Gages* han empezado ya las hostilidades en esta Colonia ; y siendo de suma importancia que tengais sin el menor retardo una relacion fiel y auténtica de este proceder tan inhumano, os la dirige adjunta el Congreso de esta Provincia ; porque no habiendose convocado aún el Congreso general debemos dar parte de los infortunios que padecemos á nuestros hermanos de la *Gran Bretaña*.

„Todas las relaciones que acabamos de recibir convienen en que un Cuerpo de tropas del Rei, mandado por el Coronel *Smith*, desembarcó secretamente la noche del 18 de Abril en *Cambridge*, con el ánimo deliberado de apoderarse y destruir los pertrechos militares que se habian conducido á *Concordia* para nuestra propia defensa. Viajando pacíficamente muchos particulares de la Colonia por el camino que conduce de *Boston* á aquella Ciudad, fueron detenidos y muy maltratados por gentes que parecían ser del Ejército del General *Gages* ; con cuyo acto de violencia, sobresaltada la Ciudad de *Lexington*, se apresuró á juntar una Compañía de solos 100 hombres contra 900 á lo menos de tropas regladas. Adelantandose éstas ázia *Concordia* entraron en la referida Ciudad de *Lexington* ; y como hallaron á su entrada allí los citados 100 Milicianos que acababan de formarse, los atacaron y persiguieron, hiriendo y matando á vários.

„Triunfante el Coronel *Smith* apresuró con su Destacamento la marcha á *Concordia*, haciendo fuego contra las Milicias del país que encontraba, antes que éstas practicasen hostilidad alguna. Pero lejos de infundir terror semejantes violencias, principiadas por las tropas del Rei, dieron motivo á que entre ellas y las Milicias se empeñase una accion que duró todo el dia, de cuyas resultas hubo muchos Milicianos muer-

tos

tos ó heridos , aunque fué mayor el estrago de las tropas regladas. Son inexplicables las crueldades que éstas cometieron al retirarse desde *Cornwallia* á *Charles-Town*. Baste decir que saquearon , demolieron ó quemaron muchas casas , llegando su barbárie hasta precisar á las mugeres reciénparidas á salir desnudas de sus camas por libertarse de su furor : quitando tambien cruelmente la vida á vários ancianos ó enfermos que no pudieron retirarse ; y en fin , cometiendo otra infinidad de excesos que costaría rubor el referirlos &c. “

Aunque debe creerse mui exâgerada la presente relacion , se han recibido otras que la confirman , así en quanto á las hostilidades del Coronel *Smith* , como por lo que mira á los rigores cometidos por sus tropas al tiempo de la retirada ; y puede compararse el trato que acaban de experimentar los *Ingleſes Americanos* con las crueldades que sus ascendientes sufrieron en otro tiempo de los *Salvages* de aquellas Comarcas. Dícese haber sido hechos prisioneros actualmente Mr. *Gould* , Teniente del Regimiento num. 4 , Mr. *Polter* , Teniente de las tropas de Marina , con 12 Soldados ; y que el Coronel *Smith* fue gravemente herido.

El Oficial despachado con estas noticias , refiere tambien que la Ciudad de *Boston* quedaba cercada por 2200 hombres de tropas Provinciales , gente toda determinada y valerosa , á las órdenes de los Sres. *Ward* , *Prible* , *Heath* , *Prescot* y *Tomás* , que hacen de Generales , teniendo en su campo 47 cañones : que la ala derecha , cuya mayor parte está campada , se extiende desde *Cambridge* hasta *Roxbury* : que la izquierda ocupa el terreno que hai hasta *Mystich* : que el quartel general está en *Cambridge* , con el competente número de partidas que aseguran la comunicacion : que otro Cuerpo de 600 Milicianos , todos naturales de *Conecticut* y mandados por el Coronel *Putnam* , se halla cantonado , como de reserva , entre *Cambridge* y *Worcester* : que se había conseguido tomar quantas provisiones se conducían á *Boston* , á fin de obligar al General *Gages* echase fuera á los vecinos : que cortada en esta forma la comunicacion de la Ciudad con lo interior del país habían suplicado los vecinos al General les permitiese salir con sus mugeres y hijos , y que aunque lo había negado desde luego era regular que al fin se viese precisado á condescender con su instancia por no hallar modo de proveer lo necesario para su subsistencia. Las Milicias del país solo esperaban el momento de ver salir de la Ciudad á los infelices vecinos para atacar dentro de ella al General *Gages* , conteniendose hasta ahora por no exponer á los *Bostoneses* á un catastrofe universal. En breve sabremos las resultas , que precisamente serán funestas para la Ciudad de *Boston* , pues contiene 2400 habitantes.

Un Eclesiástico que había manifestado siempre la mayor moderación, mandaba ya las tropas Provinciales que atacaron el convoi del General *Gages*; de forma que los que han sido mas circunspectos antes de las hostilidades muestran en el dia mayor ardimiento por la defensa del país. La *Gazeta de Salem* que refiere la acción ocurrida en *Concordia*, incluye tambien copia del acto del Parlamento que coharta la pesca, con la mira de despertar la indignacion y venganza de las Colonias.

El Lord *Perci* escribe á su padre en términos casi conformes con las relaciones que acaban de citarse, y parece que este Gobierno piensa enviar á la *América* un batallon de Guardias y otro refuerzo de navíos de guerra.

Despues de los acaecimientos de que hemos hablado, despachó el General *Ward* un expreso al General *Gages*, participandole que los *Americáños* trataban á los prisioneros con la posible humanidad, y que había buenos Cirujanos para curar á los heridos; pero que sinó tenía inconveniente podía enviarle otros mejores. El Coronel *Putnam* que manda los 60 hombres del Cuerpo de reserva, es, segun dicen, un Soldado anciano de muchas experiencias, que sirvió en la última guerra contra los *Franceses*, y recibió quince heridas combatiendo por su pátria: que en aquellos encuentros fue hecho prisionero por los *Indios*, los quales le arrancaron el cabello, le ataron á un árbol y iban ya á descargarle el golpe mortal, quando acudió un Oficial *Francés* y logró sacarle del poder de los bárbaros.

Aquí se han divulgado varias resoluciones que se suponen tomadas por el Ejército Provincial de los *Americáños*; á saber, 1.^a que los Soldados del Rei (á quienes ellos denominan mercenarios) sean tratados con suma atención y humanidad en el caso de ser hechos prisioneros; pero que si por orden del Ejército Real se quitare la vida á los prisioneros *Americáños*, deberán esperar igual suerte los mercenarios: 2.^a que todo Soldado Provincial evitará, en quanto fuere posible; el derramamiento de sangre, sin hacer fuego el primero, á no ser en batalla formal: 3.^a que no se cometerá la menor vexacion; pero que tampoco se permitirá conducir para las tropas del Conde de *Gages* nuevas provisiones, con qualquier pretexto que sea: 4.^a que en caso de que se prometan gratificaciones á los que desertaren de las tropas Provinciales, se ofrecerán las mismas á los desertores del partido contrario; y finalmente que no se dexarán las armas hasta conseguir el total restablecimiento, sólidamente afianzado, de los derechos de las Colonias.

De Reims á 19 de Junio.

EL dia 9 del corriente llegó el Rei nuestro Señor á esta Ciudad, acom-

acompañado de Monsieur , del Sr. Conde de *Artois* , de los Duques de *Orleans* y *Chartres* y del Principe de *Condé* , habiendo salido á presentar las llaves el Duque de *Borbon* , Gobernador de *Champaña*. Entró S. M. escoltado de la tropa de la Casa Real , y rodeado de innumerable Pueblo que manifestaba incesantemente su gozo con repetidas aclamaciones. Habiendose apeado á la puerta de la Iglesia Metropolitana , donde aguardaba el Arzobispo Duque de *Reims* á la cabeza del Cabildo , asistió S. M. al *Te Deum* , y despues de la bendicion se retiró al Palacio Arzobispal , donde tubo la benignidad de admitir los cumplidos de todos los Cuerpos de la Ciudad. El dia siguiente asistió S. M. á las primeras Vísperas en la Catedral , y el Domingo 11 , á las 7 de la mañana , se transfirió con la mayor pompa á la misma Iglesia , en la qual fue ungido con todas las formalidades y ceremonias de estilo. La Reina , que llegó incognita , acompañada de Madama , asistió desde la Tribuna á tan augusta y sagrada funcion , y lo mismo executaron Madamas *Clotilde* y *Isabél*.

El Lunes inmediato oyó Misa Su Magestad en la Capilla del Palacio Arzobispal y despues tubieron la honra de ofrecerle sus respetos las Damas de Palacio. La Reina y Madama se transfirieron por la tarde á alguna distancia de la Ciudad , donde vieron maniobrar el Regimiento de Usares del Conde *Esterbasi*. Monsieur y el Sr. Conde de *Artois* , con uniforme de Dragones, se pusieron á la cabeza de los Esquadrones, y tambien se mezclaron en estos ataques con los suyos respectivos el Duque de *Chartres* , el Principe de *Condé* y el Duque de *Borbon*. La Duquesa de *Borbon* y muchas Damas y Señores de la Corte presenciaron este espectáculo militar.

El 13 admitió el Rei los cumplidos del Clero , que fué conducido á la audiencia por los Maestros de Ceremonias , y presentado por el Duque de la *Vrilliere* , Ministro y Secretario de Estrado , habiendo llevado la voz el Cardenal de *Luynes*. Despues oyó Misa S. M. en la Abadía de *S. Nicasio* , y al restituirse á Palacio puso la primera piedra del Colegio de la Universidad. Habiendose congregado de orden del Rei el mismo dia por la tarde los Caballeros , Comendadores y Ministros de la Orden de *Sancti-Spiritus*, se transfirió S. M. en la forma acostumbrada y con la mayor pompa á la Iglesia Metropolitana , donde despues de Vísperas fué recibido en calidad de Gran-Maestre Soberano de dicha Orden. Concluída esta ceremonia tubo S. M. Capitulo , en que nombró Caballeros de sus Ordenes al antiguo Obispo de *Limoges* , al Arzobispo de *Narbona* , al Vizconde de la *Rochefoucault* , al Conde de *Talleyrand* , al Marqués de *Rochechouart* y al Marqués de la *Roche-Aymon* , á quienes había elegido por rehenes de la sagrada re-

Roma, y al Vizconde de *Talaru*, que llevó la cola del Manto Real en el expresado Acto de su recepcion de Gran-Maestre y Soberano de la Orden.

El 14 pasó S. M. á caballo á la Abadía de *Saint-Remi*, acompañado de Monsieur, del Sr. Conde de *Artois*, del Duque de *Orleans*, del Duque de *Chartres*, del Principe de *Condé*, del Duque de *Borbon*, y de gran número de Señores y Gefes principales. Allí oyó Misa y recibió la sagrada comunión de manos del Cardenal de la *Roche-Aymon*, imitando dichos Caballeros. Succesivamente tocó á 20400 enfermos de lamparones que se hallaban en el Parque de la Abadía, y mandó distribuirles copiosas limosnas. Por la tarde salió S.M. á paseo, y fué á ver el campo de sus Guardias *Francesas* y *Suizas*, manifestando el numeroso Pueblo que seguía por todas partes el júbilo que le inspiraba la augusta presencia de tan amado Soberano.

Los Reyes y todas las demás personas Reales asistieron á la procesion del *Corpus*; y el siguiente dia 16 partió S. M. con Monsieur, el Sr. Conde de *Artois* y los demás Príncipes que le habían acompañado: S. M. y Altezas llegaron felizmente á *Compiègne*, donde permanecerán hasta el 19, en cuyo dia deben restituirse á *Versalles*. Madamas *Clotilde* y *Isabél* salieron por la mañana; y la Reina, acompañada de Madama y de las Damas de su servidumbre, llegó el mismo dia por la noche.

De París á 19 de Junio.

EL dia 8 del pasado abrieron sus sesiones los Estados de *Borgoña* en la Capital de aquella Provincia. Con tan digno motivo hizo un discurso eloqüente el Principe de *Condé*, y conmovió de tal modo los ánimos, que habiendo hecho derramar lágrimas al principio, tratando de la pérdida del Rei difunto, logró enjugarlas con la pintura de las relevantes prendas del augusto sucesor, explayándose particularmente sobre el grande amor que dicho Soberano profesa á la verdad en una edad y situación en que casi sería mérito no ofenderse de oírla. Fue sumamente aplaudida esta harenza, y S. A. Serenísima ha permitido á las tres Gerarquías de los Estados que conserven copia de ella en sus registros.

De Roma á 14 de Junio.

EL Miercoles de la semana anterior llegó incognito á esta Capital el Sr. Archiduque *Maximiliano*, y el dia siguiente continuó su viage á *Nápoles*, dexando para su buelta la mansion que se propone hacer.

En el Capitulo general que celebraron los Padres *Capuchinos*, presidido por su Protector el Eminentísimo *Conti*, fué electo General el R. P. Fr. *Erardo de Radkerspurgo*, Vicario y Procurador general.

El

El General de *Predicadores* ha recibido noticia de que en una persecucion suscitada contra los *Christianos* en el Reino de *Tonckin* habian sido gloriosamente laureados con la corona del martirio dos Misioneros de su Orden, de la Nacion *Española*.

De Florencia á 10 de Junio.
EL Domingo por la mañana llegó felizmente á esta Capital el Gran Duque nuestro Soberano, acompañado del Emperador, su augusto hermano.

Madrid 4 de Julio.
EL Rei y Príncipes nuestros Señores, la Infanta y todas las demás Personas Reales se restituyeron felizmente el Viernes de la semana anterior desde el Real Sitio de *Aranjuéz* al Palacio de esta Villa, en donde permanecen sin novedad en su importante salud.

S. M. se ha servido nombrar para el Corregimiento de la Ciudad de *Jaén* á *D. Pedro Boldo Garcia*; y para el de la Ciudad de *Ubeda* á *D. Bernardo Palomino Alvarez*.

El dia 21 del mes antecedente arribo al Puerto de la *Coruña* el Paquebot, Correo de S. M., nombrado la *Infanta*, que salió de *Montevideo* en 21 de Marzo próximo pasado con los Pliegos del Real Servicio y correspondencias del Público.

En la Extraccion de la Real *Lotería*, executada el Sábado primero del corriente, salieron los números 46, 17, 57, 26 y 19; y han ganado los Jugadores 450@480 reales de vellon.

El Mercurio Histórico y Político del mes de Mayo de este año, se hallará el Viernes próximo donde esta *Gazeta*; y en Cádiz en casa de Salvador Sanchez, junto al Convento de San Agustin.

Carta Pastoral que escribió el Sr. D. Manuel Abad Illana, Obispo actual de Arequipa en el Reino del Perú, quando lo era de Córdoba en la Provincia del Tucumán; se hallará en la Librería de Francisco Fernandez, frente las Gradass de S. Felipe el Real; en Valladolid, casa de Tomás Santandér; y en Salamanca, casa de Miguél Alegría.

Compendio de las obligaciones de un Soldado Católico en el silencio de la paz y en el estrépito de la guerra desde la privada centinela hasta el General, por D. Martin Zerezedá: obra mui útil á todos los que siguen la honrosa y distinguida carrera de la Milicia, en la que se demuestra en qué consiste el verdadero valor: se hallará en la Librería de Copin, Carrera de S. Gerónimo.

En la Imprenta Real de la Gazeta, calle de las Carretas.